

## Fallo que suspende exploración en pozo Uchuva 2 preocupa a la industria

Septiembre 18, 2024

Escrito por: Margarita Rojas

ECONOMÍA



Efigas cuenta con el 92% de disponibilidad de gas para la región

agosto 23, 2024



En 2023 disminuyeron las reservas probables y posibles, según la ANH

mayo 26, 2024



Hasta en cinco veces incrementarían costos del servicio

agosto 16, 2022



Naturgas propone a Pereira una movilidad amable con el medio ambiente

Julio 15, 2022



La Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP) y la Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas) manifestaron su inquietud por el reciente fallo de tutela que ordena la suspensión de la actividad de exploración en el pozo Uchuva 2. Aunque las empresas del sector respetan las decisiones judiciales, advierten que la medida compromete el suministro de gas natural que actualmente beneficia a 36 millones de colombianos, pese a que las autoridades competentes determinaron que no se vulneró el derecho fundamental a la consulta previa de la comunidad indígena de Taganga.

El pozo Uchuva 2 forma parte del Bloque Tayrona, ubicado a 31 kilómetros de la costa, en aguas profundas del mar territorial colombiano. Según la ACP y Naturgas, la empresa operadora ha desarrollado actividades en la zona durante más de 20 años, en cumplimiento de un contrato firmado en 2004 con la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

Las actividades exploratorias han sido autorizadas por las autoridades competentes, cumpliendo con los requisitos regulatorios y trámites, incluido el licenciamiento ambiental y los permisos de la Dirección General Marítima (DIMAR). Además, la Dirección de Consulta Previa del Ministerio del Interior (DANCP) confirmó mediante la Resolución ST-1630 de 2023 que no existen comunidades indígenas en el área de influencia del proyecto, razón por la cual no era necesario realizar una consulta previa.

### Impacto en la seguridad energética

Luz Stella Murgas, presidenta de Naturgas, resaltó que «Colombia necesita con urgencia anticipar el desarrollo de los proyectos costa afuera». Según Murgas, el Bloque Tayrona tiene un potencial de 400 millones de pies cúbicos diarios (MPCD), lo que podría ayudar a retomar la autosuficiencia energética en el mediano plazo. Además, afirmó que los proyectos costa afuera podrían asegurar la energía del país durante varias décadas, tal como lo hicieron en su momento los campos de Cusiana, Cupiagua, Ballena y Chuchupa.

Frank Pearl, presidente de la ACP, también destacó la relevancia del proyecto Uchuva 2 para revertir la disminución de las reservas de gas natural, que han caído un 58% desde 2012. Pearl advirtió que, de no desarrollarse los proyectos costa afuera, Colombia enfrentaría un déficit de oferta de gas a partir de 2025.

### Llamado al diálogo y la estabilidad jurídica

Ambos gremios insistieron en la importancia de mantener un entorno de estabilidad jurídica que permita el desarrollo de proyectos estratégicos para el país, sin comprometer los derechos de las comunidades ni la seguridad energética. ACP y Naturgas hicieron un llamado al diálogo constructivo con todos los actores para garantizar un suministro confiable y sostenible de gas natural para Colombia.

Entérese:

- No se logró recuperar



Suscríbete a nuestro canal de Whatsapp aquí

Comparte



### SUSCRÍBETE A NUESTRO BOLETÍN INFORMATIVO

Para estar bien informado, recibe en tu correo noticias e información relevante.

Subscribirse

Puedes anular tu suscripción en cualquier momento. Para más detalles, revisa nuestra Política de Privacidad.

He leído y acepto la [Política de Privacidad](#)

Artículo anterior

Risaralda recibió \$141 millones USD en remesas de abril a junio 2024

Artículo siguiente

El clima, el agua y el planeta

DEJA UNA RESPUESTA

Iniciar sesión para dejar un comentario

**EL DIARIO**

El periódico de Prensa

COPYRIGHT © 2023 El Diario R&R Editores. Prohibida su reproducción total o parcial.

POLÍTICA DE TRATAMIENTO DE DATOS  
TÉRMINOS Y CONDICIONES  
POLÍTICA DE COOKIES

Asociación Colombiana de Medios de Información

Utilizamos cookies para asegurar que damos la mejor experiencia al usuario en nuestra web. Si sigues utilizando este sitio asumiremos que estás de acuerdo. [Aceptar](#) [Política de privacidad](#)